

MGR ALEXIS-XYSTE BERNARD

Evêque de Saint-Hyacinthe



U nouvel évêque de Saint-Hyacinthe, la *Semaine religieuse* vient offrir l'expression de ses hommages les plus sincères et les plus respectueux. Nous formons, en même temps, des vœux pour que Mgr Bernard reste longtemps à la tête de l'Eglise dont la conduite lui est confiée par le Saint-Siège. Sous sa direction tout à la fois ferme et paternelle, énergique et tendre, le beau diocèse des Prince, des LaRocque, des Moreau et des Decelles continuera à prospérer et gardera, dans l'histoire ecclésiastique du Canada, le rang d'honneur qu'il a si justement mérité. Héritier non seulement des talents remarquables de ses prédécesseurs, mais aussi des vertus diverses et particulières qui les distinguaient, le nouveau pasteur donne, en effet, les meilleures espérances et semble appelé à fournir une carrière singulièrement féconde.

Maintenant qu'en union filiale avec sa « bonne mère du ciel » il a dit au chef spirituel de la chrétienté : *fiat mihi secundum verbum tuum* ; maintenant qu'avec le Christ dont la plénitude sacerdotale s'est répandue en lui, il a dit au Père Céleste : *fiat voluntas tua* ; il ne paraîtra plus rien chez l'évêque de ces pieuses hésitations, ou mieux de ces appréhensions, qui se manifestèrent tout d'abord dans le prêtre voué par goût naturel aussi bien que par une rare humilité à l'effacement et au renoncement complet de lui-même, et qui, en se prolongeant, eussent affligé profondément le clergé séculier et les communautés religieuses de Saint-Hyacinthe.

C'est, au reste, avec une parfaite maîtrise, nous devons à la vérité de le dire quoiqu'il puisse en coûter à la modestie de Mgr Bernard, qu'il a inauguré ses fonctions épiscopales. Dans tous ses actes, dans sa démarche, dans ses paroles, ce fut le